

Orihuela al mes una pta.  
Fuera trimestre 3'50 pta.  
Anuncios y comunicados,  
a precios convencionales.  
Pagos adelantados.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

# EL ORDEN

En la imprenta de este periódico.  
Toda la correspondencia al director.  
Con motivo de la Ley del descanso dominical la tirada de este periódico queda hecha la víspera de los días festivos.

DIARIO DE LA MAÑANA

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR EN LOS DISTRITOS DE OIHUELA Y DOLORFS

NO SE PUBLICA LOS LUNES, NI EL DIA SIGUIENTE A LOS DE FIESTA

AÑO II

Orihuela 13 de Mayo de 1909

NUM. 152

**EL BLOQUE EN ASTURIAS**

**LA CAMPAÑA DE D. MELQUIADES**

Todo observador que haya seguido las correrías de Don Melquiades Alvarez, habrá visto y oído cosas muy originales, verdaderamente estupendas.

No hace mucho que desde el escenario de un teatro dijo que él «había venido al mundo para redimir a su Patria y colocarla al nivel de las más poderosas Naciones».

Este alarde de delirio de grandezas fué comentado muy sabrosamente por los periódicos; pero la auto-sugestión de grandeza había hecho su presa, y nuestro hombre siguió en sus trece: no se dió por enterado del cariñoso aviso. La semana pasada habló a los congregados en un café de una hermosa villa asturiana, y después de acordarse de la señora madre de los Gracos (no podía faltar) y de Pirro (también este señor suele estar presente) añadió las siguientes palabras:

«Sin que sea inmodestia, digo que si yo hubiera venido, habría salido triunfante la candidatura de Jesús Coronas, y me reconozco responsable de su fracaso.»

Aludía el orador a la elección de un diputado a Cortes por el distrito de Pravia, en cuya lucha triunfó el señor Suárez Inclán.

Pero si él, si D. Melquiades Alvarez hubiera ido, las cosas

habrían ocurrido muy de otro modo; y don Heliodoro Suárez Inclán hubiera sido vencido, «a pesar del apoyo de Moret, del Gobierno y de los grandes terratenientes». El solo contra todos. Lo dijo así; sin rodeos.

Y sigue hablando el hombre del bloque.

«Tengo una momentánea significación en la política española, para conseguir la plenitud soberana del poder civil con la alianza de las izquierdas. Ya tardaba en izquierdear.

Pero conste que no copiamos esto de un diario conservador, y

si del propio periódico que el señor Alvarez tiene en Oviedo, el cual se publica cada ocho días, y representa de muy acertada manera el modo de ser de nuestro hombre, periódico que entre otras señas mortales de necesidad, tiene la de llamarse «El Bloque», y que sería bien que los diputados conocieran, para que todos se dieran cuenta de lo que es eso, si hay alguno que no esté ya al cabo de la calle en achaques melquiadistas.

Continuamos copiando:

«El orador, con extraordinaria energía, con violencia, dice que

«él no consentirá» falsos representantes de las ideas liberales del distrito, y que en el Poder el partido liberal, la mayoría de representantes de Asturias en las Cortes será de republicanos y demócratas; para concluir con el clericalismo y con la plutocracia, imbécil por naturaleza y dominadora por carácter.»

¡Ya esto es disparatar!... Pero sucedió que a los cuatro días de ese estupendo discurso tuvieron lugar las elecciones municipales, que el orador dirigió personalmente en Oviedo, no habiendo conseguido sacar ni un

lo que exige el pliego de un contrato de esta clase, tienen asignada en el tráfico nacional una parte no más de las mercancías, porque otras no pueden soportar los fletes que corresponden al tal pliego de cargas, a ese modo de navegar, a esas obligaciones precisas, inexorables del itinerario de una Compañía subvencionada. Por eso, al lado de las Compañías subvencionadas y a su sombra, tienen su curso las otras cargas que no pueden soportar el flete de semejantes navegaciones.

Todavía debo decir una cosa, y es que supongo no penetrará tan adentro esa preocupación de la Trasatlántica, que es la de hoy (aunque fuere la de mañana), que prefirais transporten exploten y cobren los fletes disponibles navieros extranjeros, a que los cobre la bandera nacio-

el mercado de destino el valor de la mercancía y conservar íntegro el negocio de la exportación, también las hemos exceptuado; por donde juntamente con la reducción de los tipos, juntamente con las referencias de los tipos a la proporción de la carga con la capacidad del buque, estimulando de ese modo, dando ventajas a las expediciones considerables, al gran tonelaje, respecto de las pequeñas, nosotros con todo esto hemos llegado a los abonos, y claro es que ese trato idéntico resulta para españoles y extranjeros y reduce a cantidad insignificante el derecho del tonelaje para las líneas que frecuentemente, regularmente, repetidamente, visitan un puerto. Lo cual significa que es temor infundado el de que se dificulte la frecuencia de las escalas y la visita de los buques extranjeros y na-



solo concejal. ¡Si hasta fué derrotado en ellas el hermano de este colosal D. Melquiades.

Vencieron en cambio, seis conservadores, dos ó tres liberales, dos republicanos independientes, tres «agricolas» etc., y fueron al foso aquellos que osaron presentarse como melquiadistas. No se salvó ni uno, habiéndose dado el caso de que los conservadores asturianos, muertos cien veces por el mágico poder de aquel malabarista, no solo probaron gozar de buena salud, ostentando una vez más las fuerzas poderosas con que siempre contaron en aquella provincia, sino que demostraron haberlas aumentado, sacando victoriosos bastantes concejales más que en pasadas elecciones.

¡Y lo que dirán ahora los demás elementos asturianos que entraron en esa jerigonza del bloque, y han visto que su aliado D. Melquiades no aportó a la amalgama ni un solo concejal en Oviedo habiendo ellos contribuido con una docena en toda la provincia...

Pero ya verán ustedes como esta realidad despiadada no saca a nuestro hombre de sus pesadumbres.

Aunque nos ha contado que el Sr. Romero se dispone a desalojar el «Alcazar».

Eso está puesto en razón y muy en su punto.

En Oviedo se le conoce muy

bien a D. Melquiades: se le llama «El Cine».

## DESDE LA CORTE

Sr. Director de EL ORDEN.

Ya en mi correspondencia de ayer me ocupé del fracaso que habían sufrido los impugnadores del proyecto de reforma del Reglamento del Congreso, fracaso que se ha repetido hoy, pues al intento de una nueva reunión solamente han respondido los Sres. Ginés de los Ríos, Villanueva, Lorente y Galdós hostiles todos a la reforma en la parte concerniente a los suplicatorios.

Los reunidos, visto el escaisimo núm. en que se encontraban, decidieron intentar una nueva reunión para esta tarde y desde luego redactar las enmiendas que piensan presentar, que al decir de ellos serán numerosísimas.

Este nuevo fracaso está siendo objeto de satíricos comentarios para los que se han empeñado en combatir a todo trance la reforma.

A última hora todas las conversaciones versan sobre los asuntos de Marruecos, que cada día van tomando un mayor cariz de gravedad, notándose un mal estar general en Fez por las disposiciones tomadas por el nuevo Sultán, que se incauta de todo lo que le parece bien y úl-

timamente lo ha hecho de numerosas caballerías, arrebatándoselas a los naturales para utilizarlas en sus servicios, sin respetar siquiera a los protegidos extranjeros que han acudido en queja a los consulados.

Estas noticias que se han recibido de la situación de Marruecos y las que se reciben sobre el resultado de la misión de la Embajada española que fué a Fez para hacer negociaciones cerca de Muley Haffid, son objeto, como digo, de todas las conversaciones, y sobre ellas se hacen muchos comentarios que recogeré y serán objeto de mi correspondencia de mañana, por ser de gran transcendencia y de no poca gravedad para el porvenir de España en Africa.

El Corresponsal.

Madrid 11 Mayo 1909

## UNA GRAN ESTAFA, IMPUNE

Confiesa el cronista ingenuamente, que ha dado entrada en su alma al mezquino y bajo sentimiento de la alegría por el mal del prójimo.

Y una vez entonado el *mea culpa* paso a defender a mi alma de los fundados cargos que ustedes pueden hacerle por ese *desliz* falta ó *pecado*, abrigando la seguridad que cuando Vdes. conozcan el por qué de la comi-

sión, le devolverán su limpidez y pureza.

Llegó hace unos meses a Cartagena una señora llamada Madame Marcel discípula de la célebre quiromántica francesa Madame Thébés y dedicada como ella, a averiguar el porvenir de las personas, por las rayas de sus manos.

Ni que decir tiene que se instaló en lujoso gabinete y que anunció su profesión en los diarios locales.

En pleno siglo XX hijo legítimo del siglo de las luces, la Madame en cuestión no se daba hartas manos para mirar manos y a averiguar el horóscopo de sus dueños.

Se servía como es lógico de «ganchos» que la enteraban de los usos y costumbres de sus clientes, y quien mejores servicios le prestó fue una peinadora, que tenía entre sus parroquianas a distinguidas damas cartageneras.

Véase el relato que hace el diario cartagenero «La Tierra» de los procedimientos usados por la quiromántica.

«Sabemos de varias distinguidas señoras de la buena sociedad cartagenera, a las que Madame Marcel ha estafado grandes cantidades de alhajas, monedas de oro y ropa blanca sin estrenar.

«Una de estas damas, que desesperanzada de encontrar remedio para los muchos disgustos y grandes sufrimientos morales que su esposo le producía casi a diario, fué aconsejada por su peinadora, a visitar a la quiromante, y refiere así el proceder usado por esta para estafar le más de ocho mil duros.

«Fui a visitarla—dice—recatándome todo lo posible de ser vista por alguna persona que me conociera, y más por curiosidad que por creer en sus cualidades proféticas, accedí a que examinara las líneas de mi mano derecha y que me dijera «la buena ventura.»

«Sus pronósticos fueron de los más terribles.

«Después de hacerme una exacta pintura de mi carácter y de mis costumbres, me relató hechos de mi vida que nunca pude imaginarme pudieran ser sabidos por persona extraña a mi familia, y, sobre todo, por una extranjera que apenas sabía expresarse en castellano.

cionales, en los puertos españoles. Lo que se hace es dar preferencia, dar ventajas para aquellas líneas a las escalas regulares y periódicas, que establezcan, por tanto, la fácil comunicación, la fácil concordancia, el recíproco auxilio de las corrientes comerciales y de la industria de transporte; pero sin excluir la bandera extranjera, sin tratarla de diferente modo que a la española, porque de eso no hay absolutamente nada en el proyecto.

Esa es—yo no sé si lo he explicado con bastante claridad—la estructura de las modificaciones del texto primitivo que, en efecto tenía una rigidez excesiva, y que por evitar otros inconvenientes notorios hemos procurado acomodar a las aspiraciones comunes de la Cámara, representación de muchos y diversos intere-

ses nacionales, y que me parece que se definen y modelan en el pensamiento cuya exposición empecé ayer y estoy completando ahora.

Como se ha dado en todo el debate tal preponderancia a la preocupación de la Trasatlántica, debo decir que si se funda en esa tendencia del proyecto a dar estímulo para la navegación a las importaciones y exportaciones regulares, haciéndole de peor condición las pequeñas operaciones de exportación é importación en tránsito accidental de buques que eventualmente toquen en los puertos; si de esto se ha sacado la consecuencia de que pueda salir favorecida la Trasatlántica, tengo que llamar la reflexión de los señores diputados sobre este punto.

Nótese primero que las líneas subvencionadas, que tienen obligaciones de velocidad, de fecha fija, de todo



«Me relató también las causas que motivaban mis continuos disgustos, y me predijo tantos males que, aterrorizada, enloquecida, llegué á preguntarle si no era posible conjurar tan graves peligros;

—Para mi ciencia —dijo— no hay nada imposible; pero, para alejar de usted las horribles tribulaciones que le aguardan, se hace preciso, absolutamente necesario que me obedezca en todo lo que le mande, ciegamente, sin titubear, sin la menor desconfianza.

—Lo que usted me ordene eso haré, —le repliqué,

—Pues necesito que usted me envíe esta misma noche cuantos objetos de oro tenga usted en su casa, bien sean monedas ó alhajas, y toda la ropa blanca que posea sin estrenar. Es necesario también que venga usted á verme diariamente.

«Y así lo hice. Le envié más de tres mil duros en monedas de oro otra cantidad por el estilo en alhajas, y ropa blanca, sin estrenar, por valor de cuatro ó cinco mil pesetas.

«Todos los días iba á visitar la y en cuanto estaba en su gabinete de consulta, me presentaba Mad Marcel todos aquellos objetos de mi propiedad, sin faltar ni uno solo; y hacia que yo los palpara y manoseara largo rato.

«El viernes de la primera semana que empecé á visitar á la quiromante, me dijo ésta que no fuera al día siguiente, pues tenía, como todos los sábados, que marchar á Alicante para atender a su clientela de aquella población,

«Quise entonces llevarme mis alhajas, dinero y ropa; pero M. Marcel me instó á que tal cosa no hiciera.

—Echaria usted á perder— me dijo—cuantos trabajos llevamos hechos para conseguir la derrota de su mala estrella. Y no guarde usted desconfianza alguna, pues todo esto que á usted le pertenece, se halla tan seguro como si lo hubiera usted depositado en el Banco de Londres.

«Y para alejar de mi toda sospecha de estafa, puso ante mi vista los montones de alhajas, monedas de oro, billetes de Banco de 1.000 pesetas, etcétera, que otros clientes habían depositado en sus manos.

«Calculó que solo en billetes y monedas de oro, me enseñaría

Mad. Marcel más de 35.000 duros.

«Pero, al cabo de tres semanas, se marchó como de costumbre un sábado á Alicante, y... ¡ya no volvió!»

¿Qué les parece á Vdes?

¿Verdad que no se explican tanta candidez?

Pues sepan que la célebre estafadora goza tranquilamente de el producto de sus rapiñas, porque no hay nadie que se haya presentado á las autoridades á decirles «á mi me ha estafado tanto» y claro es, el digno juez de instrucción de Cartagena se encuentra con los brazos cruzados pues conoce las estafas pero desconoce á los estafados.

Bien empleado les está á estos el inicuo despojo que han sufrido.

Por eso el cronista ha dado entrada en su alma al mezquino y bajo sentimiento de la alegría por el mal del prójimo y cree que su mal ha sido contagioso.

¿Verdad lector?

Z. I. Pizape

## Desde Valencia

Sr. Director de EL ORDEN.

La ponencia encargada de la Batalla de Flores trabaja con febril actividad en la organización de este festejo, que va ser la nota más brillantemente artística que puede ofrecerse á S. M. el rey.

Los artistas á quienes se ha confiado el adorno de los coches que el Comité ejecutivo presenta han comenzado ya sus tareas, y á juzgar por los bocetos que hemos visto, auguramos que se van á ver verdaderas maravillas.

Respecto á coches particulares, tenemos noticias ya de algunos, entre los cuales llamarán seguramente la atención el del Sr. Conde de Montornés y los del Círculo Liberal Conservador y de la Sociedad Valenciana de Agricultura.

Todos los coches irán tripulados por las más distinguidas señoritas de la buena sociedad valenciana, y uno de ellos lo ocuparán las seis jóvenes que han sido premiadas en el Concurso de Belleza.

El pedido de localidades es extraordinario, y todo hace espe-

rar que no quede una sola localidad del estadio por vender.

La Junta magna, encargada de organizar los festejos reales, se ha reunido en el salón de sesiones de la Diputación, para aprobar el programa trazado por la comisión que nombró aquella, programa que no sufrió alteración alguna, y que es el siguiente:

DÍA 18.

Llegará S. M. el rey en tren especial, á las nueve y media de la mañana, y en el coche del alcalde, y acompañado por éste, se dirigirá á la Catedral, saliendo de la estación por la escalinata de la misma y siguiendo el siguiente itinerario: Calle antigua de los Mártires, plaza de Emilio Castelar, calle de la Sangre y San Vicente, plaza de Santa Catalina y calle de Zaragoza. Entrará el monarca en nuestro templo metropolitano por la puerta de los Hierros, donde será recibido por el señor arzobispo y el cabildo de la Catedral, y por la puerta de los Apóstoles se dirigirá á la capilla de la Virgen de los Desamparados, desde donde después de orar breves instantes reanudará su entrada, saliendo de la capilla por la puerta de debajo del Arco y marchando por las plazas de la Almoina y Palau, calles de las Avellanas y del Mar, plaza de Reina y calles de la Paz y Frente á la Glorieta, se dirigirá á Capitanía general.

### SUETOS Y NOTICIAS

Por el Rectorado de la Universidad de Valencia ha sido propuesta la maestra de Aguilas de la Frontera (Córdoba), doña Asunción López Ruiz, para la escuela elemental de niñas vacante en Orihuela, por reunir más méritos y servicios que las otras concursantes.

Se ha disputado por la Superioridad que los profesores especiales de Institutos no puedan dedicarse á la enseñanza privada de ninguna de las asignaturas cuyo examen haya de verificarse en en mismo establecimiento de que forman parte.

El Banco de España anuncia que se han reconocido billetes falsos de la serie de 100 pesetas, emisión de 02 de Junio de 1909, diferentes de la falsificación anunciada en 10 de Diciembre de 1907.

Sus principales diferencias respecto de la misma serie consiste en la indecisión del dibujo de las figuras, oscuridad de conjunto, palidez de las tintas del fondo policromo en el anverso y tono violado del reverso.

Medido horizontalmente, el grabado es en el billete falso sensiblemente mayor en el anverso, y aún más en el reverso, excediendo la dimensión de este unos tres milímetros, á diez del billete legítimo. La opacidad del papel es muy visible y en el tacto menos áspero, por haber sido abrillantada la superficie del falso, mediante presión y empleo de una sustancia untosa.

El «Boletín Oficial» de esta Diócesis correspondiente al día 1.º del actual, inserta un decreto del Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo, por el que se resuelve conferir órdenes en las Temporadas de la Stma. Trinidad los días 4 y 5 del mes de Junio próximo.

Los que aspiren á ser promovidos presentarán sus respectivas solicitudes en la Secretaría de Cámara y Gobierno de S. I. Rvma. antes del 20 del actual mes de mayo, suscritas y firmadas por sí mismo: en las cuales expresarán el pueblo de su naturaleza, el de su actual residencia y la Parroquia en que se hallen domiciliados, así como también el pueblo ó pueblos en que con anterioridad hubiesen residido más de un año, su edad, estudios, Orden á que aspiren y el título canónico con que intenten ordenarse.

El mismo decreto expresa á continuación los demás documentos que han de acompañar los solicitantes y los requisitos que deben reunir según la Orden á cuya promoción aspiren.

Por su mucha extensión no podemos hoy terminar la inserción de la carta que nos remite nuestro corresponsal en Valencia.

Mañana lo haremos.

### SECCION RECREATIVA

#### Combinación Charadística

Al muy respetable caballero  
D. E. R. S.

Combinar las sílabas de manera que resulte:

Con la «prima-segunda» un medicamento calmante; el nombre de un matrimonio y apellido de la mujer.

Con la «segunda-tres-cuarta» un obsequio é indicando á quien se hace por ejemplo; una «dos-tres», «cuatro-cuatro», «tres-cuatro», «tres-tres».

Con la «cinco-seis» antes ó después de comer «todo» podréis muy fácilmente hacer esta combinación.

D. M.

La solución mañana.

Solución á la anterior.

SOL-DA-DO.

Imprenta de L. Zerón. Orihuela



